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Gemeinde Pullach i. Isartal den 12.03.2024 

 Bautechnik   
 Sachbearbeiter: Herr Jürgen Schröter   

Beschlussvorlage 
Abt. 6/0338/2024/1 
 

Gremium / Ausschuss Termin Behandlung 

Gemeinderat 12.03.2024 öffentlich 
 
Ausbau der Forststraße zwischen der Wolfratshauser und Seitnerstraße;  
Baumfällungen im Straßenraum 
TISCHVORLAGE/ ÄNDERUNG DES BESCHLUSSVORSCHLAGS 
 
Anlagen: 
 
1. Spartenplan Forststraße 
1.1 Spartenplan Forststraße AUSTAUSCHPLAN (STAND 12.03.2024) 
2. Ausbau Forststraße-West, Stellungnahme Umweltabteilung 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Um die Verlegung der erforderlichen Leitungen gemäß den gesetzlichen und bautechnischen 
Anforderungen in der Forststraße im Teilbereich zwischen der Wolfratshauser und der 
Seitnerstraße zu ermöglichen, müssen zwei der sechs vorhandenen Bäume entfernt werden. 
Die engen Platzverhältnisse erfordern diese Maßnahme gemäß § 5 Abs. 1 Nr. 1 der 
gemeindlichen Baumschutzverordnung. 
 
 
Begründung: 
 
In der Sitzung vom 26.09.2023 beschloss der Gemeinderat die Forststraße „West“ zwischen der 
Wolfratshauser und Seitnerstraße, nach Verlegung der für die Erschließung erforderlichen 
Leitungen, wieder bestandsorientiert und verkehrsberuhigt auszubauen. 
 
Im Einzelnen müssen folgende Leitungen verlegt werden: 

- Straßenentwässerung (zusätzliche Schächte) 
- Fernwärmeversorgung (zusätzliche Verlegung der Haupt- und Hausanschlussleitungen) 
- Wasserversorgung (Austausch der Haupt- und Hausanschlussleitungen) 
- Glasfaserversorgung (zusätzlich) 
- Straßenbeleuchtung (Austausch der Erdkabel) 

 
Um alle Sparten unterbringen zu können, muss der Straßenraum in seiner gesamten Breite zur 
Verfügung stehen. 
 
Derzeit stehen jedoch sechs Bäume in kleinen Pflanzinseln am Straßenrand verteilt. Bei der 
Pflanzung vor rund 40 Jahren wurden die Bäume nicht der Norm entsprechend auf die damals 
schon bestehenden Leitungen gepflanzt. 
 
Wie die erste Planung zeigt, müssen die Bäume entfernt werden, um alle Leitungen im 
Straßenraum unterbringen zu können.  
 
Eine Einschätzung zum Zustand und zur Fällung der Bäume ist der Stellungnahme der Abteilung 
Umwelt (ANLAGE 2) zu entnehmen. 
 



  Seite 2 von 2 

 

Die Planung der zukünftigen Straße liegt derzeit noch nicht vor. Die Umsetzung der Maßnahme 
ist jedoch ohne die Entfernung der Bäume nicht möglich. Daher soll der erforderliche Beschluss 
zur Fällung der Bäume im Vorfeld gefasst werden. Des Weiteren müssen die Bäume auf Grund 
der Vogelbrut möglichst rasch entfernt werden. 
 
Voraussichtlich wird die zukünftige Straßenplanung auch Grüninseln vorsehen, die jedoch nicht 
mit Bäumen, sondern mit noch festzulegenden Büschen bepflanzt werden sollen. 
 
 
 
Zustimm ung  

Zustimm ung  

 

 
Susanna Tausendfreund 
Erste Bürgermeisterin 
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